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LES ACTEURS DU TRANSPORT

•  Un concept de communication hautement 
qualitatif et ciblé profitant de la grande 
expérience de VR&T dans la réalisation de 
dossiers avec les acteurs institutionnels.

•  Se positionner au cœur des 
préoccupations d’un secteur parfaitement 
identifié et assure une continuité de 
lecture avec le magazine.

•  Conçu pour répondre au besoin spécifique 
et parfois complexe en utilisant le 
savoir faire éditorial et la connaissance 
sectorielle de nos équipes.

•  Le concept fait ainsi pleinement appel 
au travail de recueil, de tri et d’analyse 
des informations dans le respect d’une 
méthode ayant fait ses preuves

•  Lors de la réalisation d’un dossier spécial, 
un focus totalement dédié (de 8 à 
36 pages) sur une ville, une agglomération, 
un département ou une région, une 
entreprise ou un groupe, avec la mise 
en œuvre par une équipe journalistique 
dédiée, en étroite relation avec vous.

•  Ce qui rend l’opération « spéciale » est 
le fait que les tirés à part du dossier 
sont prévus afin de vous permettre une 
communication en local, auprès de vos 
concitoyens, de vos collaborateurs et de 
vos partenaires.
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AU CŒUR
DU TRANSPORT ET DES MOBILITÉS1

Mobilités urbaines, partagées, connectées, nouveaux modes 
de transport, la ville vit au rythme des transformations qui 
remodèlent son espace, ses relations avec l’environnement 
et son adaptation aux mouvements de ceux qui y habitent. 
VRT suit le mouvement concernant la réflexion actuelle sur le 
transport public et les mobilités.

Ville, Rail & Transports c’est plus de 150 000 contacts 
parmi les institutionnels et Autorités Organisatrices (Elus 
et Directions Transports), les pouvoirs publics (Ministère, 
organismes indépendants...), les entreprises publiques, les 
fédérations, les associations et les acteurs privés (exploitants, 
industriels, ingénieristes, TP...).

Véritable système d’information multimédia (magazine, site 
web, lettres confidentielles, newsletters, base de données, 
événements), il est un outil essentiel d’aide à la décision 
dans le secteur des transports vous accompagnant dans 
votre communication 360°.

LES CHIFFRES
CLÉS2

Web/mois Print Lettre Confidentielle Réseaux sociaux

82 000 visiteurs uniques
200 000 pages vues

11 numéros mensuels
75 000 lecteurs
Tirage : 14 000 ex.
Dont : 11 000 abonnés

47 newsletters hebdos
8 400 contacts

47 000 followers :
X (Twitter), LinkedIn
et facebook

@

QUI SONT
NOS LECTEURS ?3

Collectivités 
Territoriales, 
Institutions,
Formations

Constructeurs, 
Equipementiers

Industrie, 
Sous-traitance, 

Electronique

Ingénierie,
Bureaux d’études

BTP, 
Terrassement, 
Infrastructures

Réseaux urbains, 
Exploitants

31 % 19 %

13 %

8 %

6 %23 %

L’OFFRE MÉDIA
TARIFS
PRINT4

Emplacements « premium »
Tarifs Unitaire Brut € HT quadri

4ème de couverture
2ème de couverture
3ème de couverture
Double page ouverture
1ère double page
Page face sommaire
Page face dossier
Page 1er recto
Page 2ème recto

13 100
12 600

9 900
21 800
19 900
11 800

9 900
12 600
11 800

Autres emplacements

Double page ouverture
Page recto 1er cahier
Page
1/2  page (hauteur ou largeur) 

recto
1/2 page (hauteur ou largeur)
1/4  de page (hauteur ou bandeau) 

recto 1er cahier
1/4 de page (hauteur ou bandeau)

16 100
10 800

8 300
4 900

4 500
3 250

2 750
Dégressif print +web
Sur CA brut € HT par an et par annonceur

5 % de remise supplémentaire sur le CA en 
cas d’investissement sur Internet et/ou la 
Newsletter électrique

« Cumul des mandats »
Sur CA brut €HT investi par an et par mandataire

À partir de 58 100 =  3 %

Remise professionnelle
Nous consulter

La remise professionnelle de 15 % s’applique 
sur le CA net HT hors frais techniques et 
tout annonceur attestant du lien avec un 
professionnel dûment mandaté (Mandataire)

Dégressif « couplage »

Ville, Rail & Transports
+ La Vie du Rail  20 %
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 → TRAMWAY

On avait cru le tram en panne avec la remise en cause de plusieurs projets après  
les élections municipales de 2014. Mais neuf ans plus tard, les inaugurations se succèdent  
et le « tram à la française » fait plus que jamais école dans les pays voisins.

 Dossier réalisé par Patrick LAVAL

I l y a eu les débuts pionniers des années 
1980  à Nantes et Grenoble, puis les « va-

gues » successives à la veille des élections 
municipales de 1995, 2001  et 2008, et une 
foule de nouveaux réseaux au début des an-
nées 2010, certains équipés de l’alimentation 
par le sol APS d’Alstom. Il y a eu ensuite les 
révisions à la baisse après les municipales de 
2014, la diversification avec le « tram autre-
ment », moins cher et compact, les tentatives 
de trams-trains « à la française », la concur-
rence d’autres modes de transport à grande 
capacité, le remplacement  – ou non  – des 
« trams sur pneus » par un roulement fer… Et, 
dans quelques cas, la constitution d’un réseau 

maillé à partir d’une première ligne, les solu-
tions alternatives pour se passer de ligne aé-
rienne de contact, les stations souterraines et 
enfin le remplacement des matériels roulants 
de première génération. Avec 27 réseaux hors 
Ile-de-France (en comptant le Translohr de 
Clermont-Ferrand), plus bientôt 14 lignes fran-
ciliennes indépendantes (dont deux Translohr 
et quatre trams-trains) ouverts ou rénovés 
en moins de 40 ans, et presque autant d’en-
vironnements urbains réaménagés, sans ou-
blier deux réseaux suisses (Bâle et Genève) 
revenus dans les communes françaises de 
Saint-Louis et Annemasse, la France reste un 
modèle pour les pays voisins qui, comme elle, 

Le 8 juillet, Angers 
passe d’une seule ligne 
de tram à un réseau de 
trois lignes, dont deux 
empruntent le nouveau 
pont des Arts-et-Métiers 
sur la Maine.

N o u v e l l e s  i n a u g u r a t i o n s ,  n o u v e a u x  h o r i z o n s

Tram 
à la française
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Une nouvelle dynamique 
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ont supprimé la plupart de leurs réseaux de 
tram dans les décennies d’après-guerre. On 
aurait pu croire, avec l’annulation des projets 
d’Amiens et la remise en cause d’Avignon, 
dans le sillage des élections municipales de 
2014, que le développement du tramway allait 
connaître une pause. Mais en fait, pas vrai-
ment. Juste avant les élections municipales 
de 2020  (et le Covid), une belle vague d’ou-
vertures (Avignon, Nice), de prolongements 
(Saint-Etienne, Lyon, Bordeaux) et de moder-
nisations a une fois de plus balayé la France.
En Ile-de-France, où la politique des transports 
se décide au niveau de la région plutôt que des 
agglomérations, les ouvertures se poursuivent 
depuis la pandémie : T9 au sud (2021), T13 sur 
l’ancienne Grande Ceinture ouest (2022), T10 le 
24 juin et T12 en décembre prochain. Ceci alors 

que la ligne unique d’Angers se transforme en 
réseau de trois lignes et que le tram de Bor-
deaux atteint l’aéroport de Mérignac… en at-
tendant celui de Toulouse à Blagnac ! Ce n’est 
pas fini : les commandes les plus récentes de 
tramways ont été passées pour assurer, d’ici la 
fin de la décennie, la desserte des extension 
prévues des réseaux à Nantes, Montpellier et 
Strasbourg, ainsi que les prolongements et 
lignes nouvelles à Lyon et Marseille ou encore 
la future ligne B de Brest (2026). Ceci alors 
qu’une deuxième ligne est au stade de l’étude 
de faisabilité à Tours et qu’un schéma directeur 
a été adopté par la Métropole européenne de 
Lille. Des projets sont également évoqués à 
Grenoble, Caen et Le Havre, de même qu’à Avi-
gnon et Aubagne, ou les courtes lignes ac-
tuelles sont appelées à être prolongées.

La France reste un modèle pour les pays voisins qui, comme elle, ont supprimé  
la plupart de leurs réseaux de tram dans les décennies d’après-guerre
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 → TÉLEPHÉRIQUE

Bien que toujours marché de niche, le transport par câble urbain se développe de plus en 
plus en France. Coup de projecteur sur les projets et les principaux acteurs.

Dossier réalisé par Catherine STERN

Les acteurs 
du câble urbain
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Où en sont les projets
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La France a maintenant trois téléphériques 
urbains en service : Brest depuis 2016, 

une première ligne monocâble à St-Denis-
de-la-Réunion depuis mars 2022 et une ligne 
tricâble (3S) à Toulouse depuis mai 2022. Si 
le premier, construit par Bartholet (ex-BMF), 
a connu quelques déboires au démarrage, 
cela n’a pas été le cas pour les deux autres, 
construits par Poma. « Pour les collectivités, 
c’est intéressant d’avoir les retours d’expérience 
de ces systèmes déjà mis en service avant de 
se lancer », estime Florence Girault, directrice 

1. Le transport par câble aérien en milieu urbain – domaine de pertinence, cadre réglementaire et panorama des projets en 
France (www.cerema.fr).

de projets Services de mobilité et Transition 
énergétique des mobilités au Cerema, respon-
sable d’une étude sur le sujet en mars 20221.

Une dynamique  
partout dans le monde

« Les constructeurs quant à eux ont déjà un 
gros retour d’expérience en zone de montagne 
et en urbain à l’étranger, notamment en Amé-
rique latine », ajoute-t-elle. Ainsi à la Paz, en 
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Téléo à Toulouse.
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Le patron des chemins de fer ukrainiens Le patron des chemins de fer ukrainiens 
fait le point fait le point après un an de guerreaprès un an de guerre
Il y a un peu plus d’un an, un soir vers minuit, nous avions réussi à parler via Skype à 
Oleksandr Pertsovskyi. Le PDG de la branche Voyageurs des chemins de fer ukrainiens 
nous avait alors raconté être parti de chez lui le premier jour de l’invasion pour ne plus y 
revenir. La voix fatiguée après des nuits sans sommeil, le jeune dirigeant de 36 ans nous 
avait impressionné par sa détermination. Un an après, Oleksandr a bien voulu nous raconter 
son travail d’aujourd’hui. « Nous ne sommes pas militaires mais nous nous considérons tous 
comme des soldats », affirme-t-il.

Ville Rail & Transports : Dans quel état se trouvent les 
chemins de fer ukrainiens aujourd’hui ?
Oleksandr Pertsovskyi : Le réseau ferré que l’on peut 
utiliser est désormais plus étendu qu’il y a un an. Nos 
troupes ont repris le contrôle des villes qui étaient oc-
cupées, puis les cheminots ont travaillé pour remettre 
en état le réseau. Aujourd’hui, nous pouvons desservir 
toutes les grandes villes sous contrôle ukrainien, y com-
pris Kherson qui a été occupée par les Russes et qui est 
revenue dans notre giron.
Nous sommes en train de réaliser de grands travaux pour 
réparer la ligne qui dessert Kramatorsk, dont la gare a été 
bombardée il y a un an, faisant 61 victimes innocentes. C’est 
notre façon de commémorer cette attaque, en rénovant 
cette ligne de Kramatorsk vers Kiev pour démontrer que 
cette ville fait bien partie de notre pays.

Il reste encore quelques villes où les liens ne sont pas en-
core rétablis, comme Bakhmout qui ne peut évidemment 
pas être reliée au réseau ferré.
Nous travaillons en collaboration avec l’armée pour savoir 
s’il est possible de faire passer des trains ou pas selon 
les zones. Nous suivons évidemment l’évolution du front, 
notamment à côté de la centrale nucléaire de Zaporijia. 
Nous avons dû suspendre la ligne ferroviaire qui passe 
juste à côté. Nous évaluons les risques mais il n’y a jamais 
de risque zéro.
Depuis un an enfin, nous avons recréé des liens avec l’Eu-
rope, notamment grâce à une nouvelle connexion avec la 
Roumanie. Et avec la Pologne, entre Kiev et Varsovie, via 
une ligne que nous avons récemment testée pour qu’elle 
soit fonctionnelle en juin, tant pour les voyageurs que pour 
les marchandises.

VRT: Comment procédez-vous pour décider des répa-
rations à lancer ?
O. P. Nous décidons de lancer des travaux en fonction de la 
fréquentation des lignes, passagers et marchandises. Nous 
le faisons quand il n’y a pas d’autres alternatives que le rail. 
C’est d’autant plus compliqué que l’Ukraine dispose d’un 
écartement des rails différents des autres pays européens 
et que beaucoup de pièces dont nous avons besoin sont 
fabriquées par les Russes.
VRT. Combien de passagers acheminez-vous encore ?
O. P. Nous transportons des milliers de personnes grâce à 
nos services de jour. Et, chaque nuit près de 90 0000 clients. 
L’Ukraine dispose en effet du plus grand réseau de trains 
de nuit d’Europe après les chemins de fer autrichiens (Les 
Nightjet des ÖBB).

VRT. Et côté marchandises ?
O. P. Nous sommes pénalisés par les Russes qui font tout 
pour bloquer nos productions et nos exportations de cé-
réales. La Pologne et la Hongrie bloquent l’importation de 
grains ukrainiens car ils veulent faire passer avant leurs 
propres productions (la Pologne a levé le blocage le 23 avril, 

Oleksandr Pertsovskyi.
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ndlr). Le dispositif autour de la Mer Noire est saboté par les 
Russes, alors qu’auparavant il y avait beaucoup d’échanges 
avec ces pays.

VRT. Disposez-vous de suffisamment de matériel rou-
lant ?
O. P. Malgré la guerre, nous continuons à travailler avec 
notre constructeur local ukrainien. Nous avons signé il y a 
un mois un contrat prévoyant la livraison de 103 voitures 
couchettes. C’est important car nous avions besoin de ces 
voitures : notre matériel n’est plus tout jeune et une grande 
partie de nos trains a été convertie pour assurer du trans-
port médical. C’est une bonne nouvelle car cela va nous 
permettre d’offrir une meilleure qualité de service à nos 
voyageurs. Nous allons aussi disposer d’une quinzaine de 
locomotives électriques rénovées. Notre budget est limité et 
nous ne pouvons pas acheter autant de matériels que nous 
le souhaiterions.

VRT. Comment faites-vous quand des coupures de 
courant se produisent ?
O. P. Il n’y en a plus beaucoup car les Russes semblent avoir 
compris que cela ne nous handicape pas. Ils cherchent dé-
sormais d’autres stratégies pour nous faire mal.

VRT. Le territoire ukrainien est miné. Comment assu-
rez-vous la sécurité du réseau ferré?
O. P. Les mines sont très difficiles à détecter. Les Russes 
les placent de manière sournoise pour que nous ne puis-
sions pas les voir. Nous organisons des tournées le long des 
voies ferrées pour essayer de les repérer puis nous réparons 
les voies et toute l’infrastructure ferroviaire. Mais beaucoup 

d’endroits, mitoyens de nos installations, sont minés, c’est 
donc très dangereux pour les cheminots.
Avant de remettre en état une ligne, c’est notre premier tra-
vail : le déminage. Nous vérifions systématiquement qu’il a 
bien été effectué. Des études montrent que le déminage 
complet de l’Ukraine prendra des années. Comme les ser-
vices de déminage sont envoyés sur place dès qu’un terri-
toire est libéré, il y a moins d’effectifs pour travailler pour le 
chemin de fer. La priorité, c’est de déminer les champs pour 
pouvoir réexploiter les terres.
Il y a des protocoles pour minimiser les risques et continuer 
à réparer les lignes. Le risque lié aux mines va donc perdurer 
longtemps pour les cheminots…

VRT. Lors de notre entretien l’an dernier, vous nous 
aviez dit que 26 cheminots avaient perdu la vie dans 
ce conflit. Quel est le bilan humain aujourd’hui?
O. P.  3 000 agents ont été tués, en service ou au front. Plus 
de 10 000 cheminots sont en effet partis sur le front. 

VRT. Quel est votre état d’esprit plus d’un an après le 
début de la guerre ?
O. P. Depuis la fin avril 2022, notre stratégie est de normali-
ser la situation, ou du moins d’essayer d’avoir une vie aussi 
normale que possible. C’est fondamental.
C’est pourquoi nous rétablissons les lignes ferroviaires inter-
régionales et nous lançons de nouveaux services, notam-
ment de la restauration à bord (thé, café, snack…). Nos trains 
offrent un service presque normal.
Nous devions montrer que la vie reprenait le dessus et que 
prendre le train n’est pas dangereux… malgré les risques.
Nous avons aussi créé des espaces pour les enfants dans 

Un train diesel DPKr3-001 à la gare de Kiev-Passazhirsky.
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Examinée et votée dans la soirée du 11 avril 
en commission du développement durable 

de l’Assemblée nationale, une proposition de loi 
déposée par le député communiste de Seine-
Saint-Denis Stéphane Peu, vise à reporter 
de quatre ans (au 1er janvier 2029), la mise en 
concurrence des bus de la RATP à Paris et en 
petite couronne. Ce qui revient à enjamber les 
Jeux olympiques (JO) de l’été  2024. Pour évi-
ter le risque de grève des transports publics en 
pleine compétition sportive internationale dans 
la capitale.
« Force est de constater que les conditions 
matérielles, économiques et sociales ne sont 
absolument pas réunies pour que l’échéance 
du 31 décembre 2024 ne se traduise pas par un 
chaos organisationnel et une souffrance pour 
les personnels comme pour les usagers », justi-
fie l’exposé des motifs. Plus question d’annuler 
mais plutôt de surseoir à l’ouverture à la concur-
rence des bus de la RATP dans la capitale et en 
proche banlieue. Celle de la grande couronne 
étant déjà effective. Peu de temps après sa prise 
de fonction à la tête de la RATP, Jean Castex 
n’avait pas caché son inquiétude : « Le compte 
n’y est pas : tous les textes ne sont pas pris, tous 
les cas de figure ne sont pas réglés, nombre de 
questions soulevées par les personnels ne re-

çoivent pas de réponses claires, précises et ras-
surantes », avait-il lancé début janvier lors de la 
cérémonie des vœux de la Régie.

Votée ! 

La proposition de loi communiste a été votée 
par les députés de la commission. Aux côtés 
des signataires de gauche, des élus Renais-
sance (majorité présidentielle) dont Sacha 
Houlié, mais aussi le député Modem Bruno 
Millienne, ont signé et souhaitent l’amender 
pour un report de deux ans seulement. Ce ca-
lendrier permettrait à la France de respecter les 
exigences de la commission européenne, sans 
avoir à engager de négociations avec Bruxelles.
Auditionné le  11  avril, Clément Beaune s’est 
exprimé dans le même sens, également avec 
un calendrier de report plus serré que celui 
de la proposition de loi : « La date du  31  dé-
cembre 2024 soulève un certain nombre de dif-
ficultés au regard des JO », a commenté le mi-
nistre délégué aux Transports. « La bascule d’un 
seul coup ajouterait du stress et de l’angoisse 
pour les  19 000  agents de la RATP  concernés 
par l’ouverture à la concurrence des bus » Le mi-
nistre s’est dit favorable à l’idée de « se donner 
un peu plus de temps pour avoir une ouverture 

Clément Beaune prône deux ans  Clément Beaune prône deux ans  
de plusde plus avant d’ouvrir les bus RATP   avant d’ouvrir les bus RATP  
à la concurrenceà la concurrence
L’idée d’ouvrir plus progressivement à la concurrence les bus parisiens de la RATP fait son 
chemin. Elle permettrait d’atténuer les risques sociaux alors que la région parisienne se 
prépare à accueillir les Jeux olympiques et paralympiques à partir de juillet 2024.

© Patrick Laval

L’ACTUALITÉ
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progressive, plus apaisée pour les agents et la 
plus organisée possible pour les usagers », alors 
que la RATP n’a pas retrouvé son niveau de ser-
vice d’avant-Covid. Il prône un report de deux 
ans : début 2027. De son côté, dans une inter-
view au Figaro, le 11 avril, Valérie Pécresse qui 
considère qu’un report serait « synonyme de ca-
pitulation » semble infléchir un peu sa position :  
« On peut imaginer une mise en œuvre progres-
sive en s’inspirant de ce que nous avons fait 

pour l’ouverture à la concurrence dans les bus 
de la grande couronne parisienne » , indique la 
présidente de la région et d’Ile-de-France Mo-
bilités, l’autorité organisatrice des transports. 
Sur ce réseau de grande couronne, il reste en-
core quelques lots à attribuer, et le processus 
d’ouverture a commencé en 2021. Se dirige-t-
on vers la même démarche progressive pour 
les bus parisiens et de la proche banlieue ? 

N. A.

Utiliser les profits des autoroutes pour financer  
les autres transports : l’idée fait son chemin

Sur ce point-là, le gouvernement et Bernard 
Roman, l’ex-président de l’Autorité de régu-

lation des transports qui s’exprime encore publi-
quement (son mandat a pris fin en août 2022), 
sont bien d’accord : il faut utiliser les surprofits 
dégagés par les sociétés d’autoroutes pour fi-
nancer les autres infrastructures de transport, 
le ferroviaire notamment. « Je suis à 100 % pour 
que la route puisse financer les autres projets de 
transport décarbonés (…) et la transition écolo-
gique doit être au cœur de la réflexion sur les 
futurs contrats de concessions autoroutières sur 
lesquels le gouvernement ferait bien de travailler 
dès maintenant », a dit en substance Bernard 
Roman dont la parole était plus libre que jamais 
le 5 avril devant les sénateurs de la commission 
de l’aménagement du territoire et du dévelop-
pement durable. Ses propos n’engagent que lui, 
a pris le soin de préciser l’ancien régulateur du 
secteur.
Auditionné le 22 mars dernier devant la com-
mission équivalente de l’Assemblée nationale 
et celle des Finances, Clément Beaune avait 
dit exactement la même chose : « La Première 
ministre a présenté il y a quelques jours un 
plan d’avenir pour les transports (…) avec une 
forte ambition pour le transport ferroviaire. Il se-
rait juste que les sociétés d’autoroutes dont on 
connait la bonne situation financière puissent 
contribuer » , avait avancé le ministre délégué 
aux Transports. Devant le tollé provoqué par 
les révélations fin janvier du Canard enchaîné 

sur les superprofits des sociétés d’autoroutes, 
soulignés dans un rapport gardé secret de l’Ins-
pection générale des finances (IGF) et des ins-
pecteurs du ministère de l’Ecologie(1), Bruno Le 
Maire et Clément Beaune, avaient été enten-
dus en mars par les députés pour faire le point 
sur l’avenir des concessionnaires autoroutières 
qui prendront fin en 2031 pour les premières, 
en 2036 pour les autres. Le ministre de l’Econo-
mie avait indiqué que son gouvernement saisi-
rait le Conseil d’Etat pour étudier l’option d’un 
raccourcissement de la durée des actuelles 
concessions, afin « d’éviter toute rente ».
Clément Beaune avait de son côté annoncé le 
lancement d’Assises des autoroutes pour dé-
battre du périmètre et de la durée des futures 
concessions. Le gouvernement n’aurait pas 
convié l’ART, selon Bernard Roman qui se dit 
« très perplexe devant la volonté de mettre de 
côté le régulateur. C’est comme si on faisait une 
mayonnaise sans œuf ! » , fustige l’ancien régu-
lateur du secteur qui après le psychodrame de 
la possible nomination de Marc Papinutti à la 
tête de l’ART, n’avait toujours pas de succes-
seur(e) à l’heure où nous bouclions.

Nathalie ARENSONAS

(1) Le taux de rentabilité interne sur lequel sont basés 
les contrats de concessions d’autoroutes avait été es-
timé à 7,7 %. Au final, il atteint 12,5 % pour les contrats 
ASF-Escota (Vinci) et 11,7 % pour ceux d’APRR-Area 
(Eiffage) selon le rapport de l’IGF et du Conseil géné-
ral de l’environnement et du développement durable.

Alors que les premières concessions d’autoroutes arrivent bientôt à échéance, des voix 
s’élèvent pour demander qu’elles contribuent au financement des transports publics.  
De son côté, le ministre des Transports a annoncé le lancement d’Assises des autoroutes 
pour débattre du périmètre et de la durée des futures concessions.

Bernard Roman, 
ex-président de l’ART, 
s’exprimait le 5 avril 
devant les sénateurs  
qui mènent des 
auditions sur l’avenir  
des concessions 
autoroutières, dont les 
surprofits révélés par  
un rapport de l’IGF 
provoquent des remous.
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LA RUBRIQUE
LES ACTEURS DU TRANSPORT WEB + PRINT6

Sur le magazine

www.ville-rail-transports.com/annuaire-b2b/

Nouveau format

Grand Module
(50 mm L x 40 mm H)

En PDF HD (300dpi) ou JPEG HD
Au lieu de 38 mm L x 16 mm H 

en 2018

Nouveau tarif

1 200 € HT
Au lieu de 1 900 € HT

Pour un an de présence

&

TARIFS
WEB7

Votre publicité en bannière, 
carré ou format spécial

Bannière web
(700 x 900 px)
Carré
(300 x 250 px)
Bannière newsletter
(600 x 120 px)

Tarif en € HT par semaine

Dégressif print + web

5 % de remise supplémentaire sur 
le CA web en cas d’insertions dans 
le magazine

Remise professionnelle

La remise professionnelle de 15 % 
s’applique sur le CA net HT des 
annonceurs utilisant un agent 
mandaté (mandataire)

1 500

1 500

1 500

www.ville-rail-transports.com/annuaire-b2b/

VRT est le média de référence sur les mobilités. Par conséquent, il est tout à fait naturel 
que la rédaction parle de vos projets. Tout l’intérêt des dossiers réside dans la création 
d’un focus entièrement dédié et de grande ampleur (de 8 à 36 pages) sur un ou 
plusieurs acteurs. VR&T travaille par le biais d’un réseau de rédacteurs. Il ne s’agit pas 
de publicité mais de dossiers éditoriaux pilotés par la rédaction en chef du magazine.
Les dossiers sont des outils de communication complets ; ils favorisent la 
communication interne, externe et institutionnelle.

EN PARTENARIAT AVEC LA RÉGION OCCITANIE

PAGE II 
Interview  
de Carole Delga.

PAGE III 
Le train le moins cher  
de France est en Occitanie.

PAGE V 
Une convention avec la SNCF 
pour favoriser l'usage du train.

PAGE VII 
La Région Occitanie  
reconstruit la gare de Figeac.

LA RÉGION OCCITANIE
MISE SUR LE FERROVIAIRE

PAGE VI
Interview de 
Jean-Luc Gibelin.
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L’inauguration le 13 mai de Téléo, ce 

téléphérique urbain de 3 kilo-

mètres reliant l’université Paul-Saba-

tier à l’Oncopole via le CHU de Ran-

gueil, est l’aboutissement d’un long 

processus. « Pour Poma, le projet a 

commencé après la catastrophe 

d’AZF(1), en 2003, lorsqu’il a germé 

dans la tête d’élus comme Philippe 

Douste-Blazy (alors maire de Toulouse, 

ndlr) », raconte Philippe Laville, chef 

de projet Téléo pour Poma, l’entreprise 

emmenant le groupement lauréat de 

l’appel d’offres(2). «  A partir de 2006, 

Tisséo a imaginé plusieurs idées pour 

desservir l’Oncopole : des extensions 

de tramway vers le métro, des Linéo, 

jusqu’à l’idée d’un funiculaire puis d’un 

téléphérique… » complète Patrick Vial, 

chef de projet Tisséo Collectivités.

Considéré comme le plus pratique 

pour franchir les obstacles naturels 

que sont la Garonne et le coteau de 

Pech-David, celui qu’on appelait alors 

« Téléporté » fait l’objet d’études de 

faisabilité en juillet 2012. Il faudra at-

tendre que la nouvelle équipe munici-

pale élue en 2014 confirme le projet 

rebaptisé « Aérotram » en 2015 puis 

TUS (téléphérique urbain sud) avant 

de devenir Téléo. « Ce projet est un 

élément fort au cœur du projet de Mo-

bilités 2020-2025-2030, affirme Thierry 

Wischnewski, directeur général de 

Tisséo Voyageurs. Il vise à améliorer la 

desserte des trois grands équipements 

générateurs de trafic du Sud-Est du 

territoire que sont l’Université 

Paul-Sabatier et ses 30 000 étudiants, 

le CHU de Rangueil et ses 200 000 

consultations, l’Oncopole et ses 10 000 

emplois. Le téléphérique permettra de 

réduire le temps pour relier ces pôles 

en 10 minutes contre 35 à 45 minutes 

en voiture ou en bus. »

Après la concertation publique fin 

2015 et l’établissement du cahier des 

charges, le groupement emmené par 

Poma a décroché le contrat de 

conception-réalisation-maintenance 

fin 2016. L’année 2017 a permis d’affi-

A Toulouse, le téléphérique 
prend son envol

Téléo est une petite révolution pour Toulouse, ses transports et plus largement 

le transport urbain par câble en France. Avec sa technologie 3S, il survole sur trois 

kilomètres, avec seulement cinq pylônes, une colline, une réserve naturelle 

et la Garonne pour relier en dix minutes l’université Paul-Sabatier, le CHU de Rangueil 

et l’Oncopole. Un équipement emblématique et consensuel mis en service le 14 mai.

Un projet de longue haleine

Territoires
MOBILITÉS

Ville Rail & Transports
COMMUNICATION
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DOSSIERS
PARTENAIRES & SPÉCIAUX8

Lors de la publication de vos offres d’emploi dans le magazine, 
et quel qu’en soit le format, votre annonce est mise en ligne 
par nos soins simultanément et gratuitement ; le contenu est 
téléchargeable au format pdf.

TARIFS
OFFRES D’EMPLOI9

Vos offres d’emploi 
dans le magazine
+ internet
Tarif brut € HT

Page
(152 L x 216 H mm)
1/2 page largeur
(152 L x 108 H mm)
1/4 de page
(74 L x 108 H mm)

Vos offres d’emploi 
sur internet uniquement
Tarif brut € HT

Pleine page
1/2 page
1/4 de page

Vos Offres d’emploi sont téléchargeables 
au format .pdf depuis la rubrique dédiée 
du site

Lettre confidentielle

Lien internet sur la Lettre 
Confidentielle hebdomadaire

Tarif brut € HT

En complément du couplage du magazine 
et du web, le lien internet redirigera sur 
votre offre publiée

4 000

2 400

1 500

2 500
1 500
1 030

1 500

Dégressifs sur CA brut € HT 
investi par un an et par annonceur

Couplage Ville, Rail & Transports magazine 
+ La Vie du Rail Hebdomadaire = 25 %

Cette remise s’applique pour un même 
annonceur pour une insertion de même format

Remise professionelle = 20 %

172 000 contacts
potentiels

• Une surface publicitaire plus importante
• Une meilleure visibilité tout au long de l’année
• Un tarif préférentiel

Sur l’ensemble de nos 11 numéros annuels, et sur la rubrique partenaires 
du site www.ville-rail-transports.com

Régions
des

13e édition

PrixGrandsles

32e édition
Décembre

13e édition
Mai 11e édition

Octobre

Expertise sur des sujets 
au cœur de l’actualité

Le Palmarès
des mobilités

Les Grands Prix 
des Régions

Les Grands Prix 
de la Région 
Capitale

Les conférences VRT

ÉVÉNEMENTS
& CONFÉRENCES10

3 événements clés

CONTACTEZ-NOUS11

Émilie PODSADNI
Responsable du pôle mobilités urbaines

Responsable du Club VRT

Karine ROSSET
Directrice Stratégie et Dévéloppement

Maryline Renaud
Responsable technique

Responsable des appels d’offres

Elliott Nyssen
Responsable de l’événementiel

01 49 70 12 04
emilie.podsadni@laviedurail.com

06 81 70 36 65
Karine.rosset@laviedurail.com

01 49 70 12 03
maryline.renaud@laviedurail.com

01 49 70 12 05
elliott.nyssen@laviedurail.com

Nous sommes 
à votre écoute 

pour envisager 
ensemble les 

solutions les plus 
adaptées !

MÉDIA KIT

Territoires
MOBILITÉS

Ville Rail & Transports

FORMATS
& TECHNIQUE5

Page et 2e - 3e - 4e

de Couverture

PP 182 L x 257 H
FU 152 L x 227 H

1/4 Page Hauteur

FU 74,5 L x 116 H

1/2 Page Largeur

PP 182 L x 129 H
FU 152 L x 116 H

1/4 Page Largeur

FU 152 L x 55,5 H

1/2 Page Hauteur

PP 94,5 L x 257 H
FU 74,5 L x 227 H
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• Prévoir 5 mm de rogne et du fond perdu (de la 
matière) en plus tout autour de la page.

• Un léger décalage peut éventuellement se 
produire lors de la découpe du magazine, 
attention aux débords inexistants, au texte ou 
image trop proche du bord de votre document.

• Le magazine est en dos carré collé, il faut donc 
réserver une zone de grécquage de 7 mm sur la 
gauche pour une page en recto et sur la droite 
pour une C2

IMPORTANT : Mode colorimétrique CMJN 
(cyan, magenta, jaune et noir)
Pas de RVB, pas de ton direct, pas de Pantone qui 
ne sont pas pris en charge par notre imprimeur.

Fichier demandé : PDF haute définition 300 dpi 
avec les traits de coupe pour le placement.

Envoi des fichiers sur l’e.mail suivant : 
maryline.renaud@laviedurail.com


